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R e t o u r  à  l ' a c c u e i l  

 

F E U I L L E T  P A R O I S S I A L  S A I N T - M A X I M E  

Du 26 juin 2022  

 

Secrétariat et Presbytère 

T é l  :  4 5 0  6 8 1 - 1 9 7 7  /  4 5 0  6 8 1 - 1 0 4 0  

3 700, boul. Lévesque Ouest, LavalH7V 1E8 

 

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h. 

Courriel de la paroisse :stmaxime@bellnet.ca 

Courriel du curé :pascalcyr00@gmail.com 

Site internet :http://www.paroissesaintmaxime.org 

 

Partage Saint- Maxime : 450 973-4242. Ouvert du lundi au vendredi de 9 h à 16 h. 

N.B. :  Veuillez prendre note que le bureau sera fermé le vendredi  

1
er

 juillet pour la fête de Canada. 

Nouvelles et événements de la semaine 

Vendredi le premier juillet le bureau est fermé et la messe sera à 8h30 le matin. Cette 

messe sera comme d’habitude en Zoom avec le numéro de vendredi.  

Ce samedi, 25 juin, nous accueillons dans notre communauté chrétienne Mariclaire 

Madjouha, fille d’Étienne Lauzon et de Yaha Konan. 

C’est la fin de l’année pastorale, comme on le dit habituellement quand nous sommes en 

congé, nous n’avons pas de congé de prières même si la catéchèse, l’expérience du 

dimanche, les cellules, les Zoom fonctionnent au ralenti l’été. Il n’en demeure pas moins 

que les messes continueront à nous nourrir et à nous faire grandir.  

Au début septembre j’en serai à ma première année comme pasteur ici à Saint-Maxime, 

ce qui fait ce que nous sommes comme communauté, n’est pas juste à cause de son 

équipe pastorale mais c’est grâce à votre contribution. Saint-Maxime c’est plusieurs 

centaines d’amoureux de Jésus-Christ, voulant se mettre à sa suite. Le virus nous a 

ébranlés mais il ne nous a pas tués. 

C’est avec beaucoup de tendresse que je vous remercie tous et chacun. Les mots me 

manquent mais ma joie, ma fierté, est sans égale. 

De moi Pascal et au nom de l’équipe pastorale, Merci ! 

Un questionnaire vous sera remis afin d’évaluer votre année. 

  

http://www.paroissesaintmaxime.org/
mailto:stmaxime@bellnet.ca
mailto:pascalcyr00@gmail.com
http://www.paroissesaintmaxime.org/
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« ÊTRE HEUREUX » 

 Vous pouvez avoir des défauts, être anxieux et même être en colère, mais n'oubliez pas 

que votre vie est la plus grande entreprise du monde. Vous seul pouvez l'empêcher 

d'échouer. Vous êtes apprécié, admiré et aimé par tant de gens. Rappelez-vous qu'être 

heureux ce n'est pas avoir un ciel sans orage, une route sans accident, un travail sans 

effort, une relation sans déceptions. 

 Être heureux signifie trouver la force dans le pardon, l'espoir dans les batailles, la sécurité 

dans la peur, l'amour dans la discorde. Ce n'est pas seulement pour profiter du sourire, 

mais aussi pour réfléchir à la tristesse. Il ne s'agit pas seulement de célébrer le succès, 

mais d'apprendre des échecs. Il ne s'agit pas seulement de se sentir heureux avec des 

applaudissements, c'est d'être heureux en anonyme. Être heureux n'est pas une fatalité du 

destin, mais un exploit pour ceux qui peuvent voyager en eux-mêmes. 

 Être heureux, c'est arrêter de se sentir victime et devenir l'auteur de son propre destin. 

C'est marcher à travers les déserts, mais être capable de trouver une oasis au fond de 

l'âme. C'est remercier Dieu chaque matin pour le miracle de la vie. Être heureux, c'est ne 

pas avoir peur de ses sentiments et pouvoir parler de soi. Ayez le courage d'entendre un 

« non » et de trouver confiance dans la critique, même quand c'est injustifié. C'est 

embrasser ses enfants, câliner ses parents, passer des moments poétiques avec ses amis, 

même quand ils nous font du mal. 

 Être heureux, c'est laisser vivre la créature qui vit en chacun de nous, libre, joyeuse et 

simple. Vous avez la maturité de pouvoir dire : « j'ai fait des erreurs ». C'est avoir le 

courage de dire que je suis désolé. C'est avoir le sens de dire « j'ai besoin de toi ». C'est 

avoir la capacité de dire « je t'aime ». Que votre vie devienne un jardin d'opportunités de 

bonheur... qu'au printemps il soit un amoureux de la joie et en hiver un amoureux de la 

sagesse. 

 Et quand vous faites une erreur, recommencez à zéro. Parce que seulement alors tu seras 

amoureux de la vie. Vous découvrirez qu'être heureux ce n'est pas avoir une vie parfaite. 

Mais utiliser les larmes pour irriguer la tolérance. Utilisez vos défaites pour entraîner 

votre patience. 

 Utilisez vos erreurs avec la sérénité du sculpteur. Utilisez la douleur pour vous connecter 

au plaisir. Utilisez les obstacles pour ouvrir les fenêtres de l'intelligence. Ne jamais 

abandonner... Surtout n'abandonne jamais les gens qui t'aiment. N'abandonnez jamais 

d'être heureux, car la vie est un spectacle incroyable. 
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Invité à la vraie vie 

Jésus nous invite à un nouveau monde ; de paix de joie et d’amour. Il nous 

invite en disant « Viens et suis-moi ». Impossible de dire non à une telle 

invitation, « Oui, oui Seigneur je te suivrai ».  

Mais ce n’est pas trop long que l’idée va revenir, « je suis bien libre d’aller 

dépenser mon argent à tout ce qui me passe par la tête, jeu de hasard, carte, 

bar, restos. Et après je te suivrai fort probablement quand j’aurai pu d’argent 

et que je vais être mal pris, ben là je me tournerai vers toi ». Même si j’ai 

l’impression que Jésus a le pardon facile, me posera-t-il la question « As-tu 

bien fait ? » Mais… 

« Quiconque met la main à la charrue, puis regarde en arrière, n’est pas fait 

pour le Royaume de Dieu » (Lc 9, 62). Ma vie d’avant ne correspondait pas 

à celle du Royaume. Je n’étais pas heureux, et entrer dans une église, ça me 

disait rien.  

C’était bien plus le fun d’aller jouer au billard que d’aller à la messe.  

Une voie intérieure m’a invité à une nouvelle vie.Là je suis heureux dans 

cette nouvelle vie. Mais attention, cette vie actuelle, n’est qu’un avant-goût 

du Royaume. Ce n’est rien à comparer avec ce qui nous attend au ciel. 

 

Signé :  

Une histoire vraie d’une personne ordinaire 
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HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS 

 
Messes dominicales 

Samedi : 16 h 30 

Dimanche : 8 h 30 

Dimanche : 11 het sur ZOOM 

 ID 837 4369 4606 - mot de passe 370037 - https://us02web.zoom.us/j/83743694606 
 Expérience du Dimanche : Cette messe est en rediffusion toute la semaine sur notre site 

 paroissialehttp://www.paroissesaintmaxime.org 

 

 

Messes en semaine  

Lundi, mercredi : 16 h 30 

Vendredi : 16 h 30et sur ZOOM 

 ID 850 8856 3699 - mot de passe 370037 - https://us02web.zoom.us/j/85088563699 

Mardi et jeudi : 8 h 30 

 Chapelet :30 minutes avant chaque messe de semaine. 

 

 

Adoration 

Jeudi : 9 h - 10 h 

Vendredi : 17 h - 18 h 

 

 

Partage biblique 

De retour en Septembre 2022. Pour info appeler le curé Pascal Cyr 

 

Légion de Marie 

Mardi : 9h 

 

 

Cœur d’accueil de Jésus 

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h  899 281 6257 

 

 

Zoom par téléphone 

Composer au téléphone le 438 803 7799 - Faire le 0, entrer le ID, faire ##. 

  

https://us02web.zoom.us/j/83743694606
http://www.paroissesaintmaxime.org/
https://us02web.zoom.us/j/85088563699
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INTENTIONS DES MESSES 
 

Samedi 25 juin 

16 h 30 : Antoine-Émile Homsy  .................................................... La famille 

 Gérard Desrochers  ...............................................................  Nicole 

Dimanche26 juin  

8 h 30 : Hassan Karim  ............................................................ Sarah Martin 

11 h : Jean Blais  ................................................ Son épouse et ses enfants 

 

 

Lundi 27 juin 16h 30 : Remerciement à St-Antoine  ..................................... André Bédard 

 En l’honneur de St-Antoine  .................................. Monique Martin  

Mardi 28 juin8 h 30 : Louise Rouleau  ......................................  Lise et Rosaire Francœur 

Mercredi29juin16h30 :Sr Mariette  .......................................................................  Sr Claire 

Jeudi30juin8h 30 : Khalil Hadifé  .........................................................  Parents et amis 

*Vendredi 1juillet8h 30 :Labrine Sepoulveda .............................................  Sa sœur Lidia 

 

 

Samedi 2 juillet 

16 h 30 : Aux intentions de Paul  ..................................................  Sa famille 

Dimanche 2 juillet 

8h30 : Famille Trudel  .................................................................. Jeannine 

11h : Les âmes du purgatoire  .............................................. Famille Woo 

  

 

 

VOS OFFRANDES 

Quête du 12 juin : 1 202 $ Lampions : 297 $ Dîme : 935 $ 

Merci ! 
 

 

La lampe du sanctuaire brûle pour le repos de l’âme de Madeleine Bergeron  
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LECTURES DE LA MESSE 

PREMIÈRE LECTURE 

« Élisée se leva et partit à la suite d’Élie » (1 R 19, 16b.19-21) 

Lecture du premier livre des Rois 

En ces jours-là,le Seigneur avait dit au prophète Élie :« Tu consacreras Élisée, 

fils de Shafath,comme prophète pour te succéder. » 

Élie s’en alla.Il trouva Élisée, fils de Shafath, en train de labourer.Il avait à 

labourer douze arpents,et il en était au douzième.Élie passa près de lui et jeta vers 

lui son manteau. 

Alors Élisée quitta ses bœufs, courut derrière Élie,et lui dit :« Laisse-moi 

embrasser mon père et ma mère, puis je te suivrai. »Élie répondit :« Va-t’en, 

retourne là-bas !Je n’ai rien fait. » 

Alors Élisée s’en retourna ;mais il prit la paire de bœufs pour les immoler ,les fit 

cuire avec le bois de l’attelage,et les donna à manger aux gens.  

Puis il se leva, partit à la suite d’Élieet se mit à son service.  

– Parole du Seigneur. 

 

PSAUME  

R/ Dieu, mon bonheur et ma joie ! (Ps 15 (16), 1.2a.5, 7-8, 9-10, 2b.11) 

Garde-moi, mon Dieu : j’ai fait de toi mon refuge. 

J’ai dit au Seigneur : « Tu es mon Dieu ! 

Seigneur, mon partage et ma coupe : 

de toi dépend mon sort. » 

Je bénis le Seigneur qui me conseille : 

même la nuit mon cœur m’avertit. 

Je garde le Seigneur devant moi sans relâche ; 

il est à ma droite : je suis inébranlable. 

Mon cœur exulte, mon âme est en fête, 

ma chair elle-même repose en confiance : 

tu ne peux m’abandonner à la mort 

ni laisser ton ami voir la corruption. 

Je n’ai pas d’autre bonheur que toi. 

Tu m’apprends le chemin de la vie : 

devant ta face, débordement de joie ! 

À ta droite, éternité de délices ! 
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DEUXIÈME LECTURE 

« Vous avez été appelés à la liberté » (Ga 5, 1.13-18) 

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Galates 

 

Frères,c’est pour que nous soyons libresque le Christ nous a libérés.Alors tenez 

bon,ne vous mettez pas de nouveau sous le joug de l’esclavage.  

Vous, frères, vous avez été appelés à la liberté.Mais que cette liberté ne soit pas 

un prétextepour votre égoïsme ;au contraire, mettez-vous, par amour,au service les 

uns des autres. 

Car toute la Loi est accompliedans l’unique parole que voici  :Tu aimeras ton 

prochain comme toi-même. Mais si vous vous mordez et vous dévorez les uns les 

autres,prenez garde : vous allez vous détruire les uns les autres. 

    Je vous le dis :marchez sous la conduite de l’Esprit Saint,et vous ne risquerez 

pas de satisfaire les convoitises de la chair. 

Car les tendances de la chair s’opposent à l’Esprit,et les tendances de l’Esprit 

s’opposent à la chair. 

En effet, il y a là un affrontementqui vous empêche de faire tout ce que vous 

voudriez. 

Mais si vous vous laissez conduire par l’Esprit,vous n’êtes pas soumis à la Loi.  

– Parole du Seigneur. 
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ÉVANGILE  

« Jésus, le visage déterminé, prit la route de Jérusalem »  

« Je te suivrai partout où tu iras » (Lc 9, 51-62) 

Alléluia. Alléluia.  

Parle, Seigneur, ton serviteur écoute ; 

Tu as les paroles de la vie éternelle. 

Alléluia. (cf. 1 S 3,9 ; Jn 6, 68c) 

 

 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc 

Comme s’accomplissait le tempsoù il allait être enlevé au ciel,Jésus, le visage 

déterminé, prit la route de Jérusalem. 

Il envoya, en avant de lui, des messagers ;ceux-ci se mirent en routeet entrèrent 

dans un village de Samaritainspour préparer sa venue. 

Mais on refusa de le recevoir,parce qu’il se dirigeait vers Jérusalem.Voyant 

cela,les disciples Jacques et Jean dirent :« Seigneur, veux-tu que nous 

ordonnionsqu’un feu tombe du ciel et les détruise  ? »Mais Jésus, se retournant, les 

réprimanda. 

Puis ils partirent pour un autre village.En cours de route, un homme dit à 

Jésus :« Je te suivrai partout où tu iras. »Jésus lui déclara :« Les renards ont des 

terriers,les oiseaux du ciel ont des nids ;mais le Fils de l’homme n’a pas d’endroit 

où reposer la tête. » 

Il dit à un autre :« Suis-moi. »L’homme répondit :« Seigneur, permets-moi 

d’aller d’abordenterrer mon père. »Mais Jésus répliqua :« Laisse les morts enterrer 

leurs morts.Toi, pars, et annonce le règne de Dieu. » 

Un autre encore lui dit :« Je te suivrai, Seigneur ;mais laisse-moi d’abord faire 

mes adieuxaux gens de ma maison. »Jésus lui répondit :« Quiconque met la main à 

la charrue,puis regarde en arrière,n’est pas fait pour le royaume de Dieu.  » 

– Acclamons la Parole de Dieu. 
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Au « Festival des Familles » 

JUIN 23, 2022   

HÉLÈNE GINABAThttps://fr.zenit.org/author/heleneginabat/ 

PAPE FRANÇOIShttps://fr.zenit.org/category/pope-francis/ 

 

 « Chacune de vos familles a une mission à remplir dans le monde, un témoignage à 

donner », a déclaré le pape aux familles rencontrées mercredi 22 juin, à Rome, à 

l’occasion de la Xe Rencontre mondiale des Familles. 

Le pape François s’est adressé aux quelque 2000 délégués venus de 120 pays du monde, 

au cours du Festival des Familles intitulé « La beauté de la famille », qui a ouvert la 

Xème Rencontre mondiale des Familles dans la Salle Paul VI, mercredi 22 juin 2022 en 

fin d’après-midi. 

Organisée par le Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie et par le diocèse de Rome, 

la rencontre se tient à Rome et dans tous les diocèses du monde du 22 au 26 juin 2022 et 

peut être suivie en direct sur ce lien https://www.romefamily2022.com/fr/en. 

Le pape François a encouragé chacune des familles à s’interroger sur sa mission propre : 

« quelle est la parole que le Seigneur veut dire, par notre vie, aux personnes que nous 

rencontrons ? Quel « pas de plus » demande-t-il à notre famille aujourd’hui ? À ma 

famille ? » 

Comme le « bon Samaritain qui se fait proche, proche de vous et qui vous aide à 

poursuivre votre route », a dit le pape, l’Église invite les familles à « faire « un pas de 

plus »,aussi petit soit-il ». Il en a suggéré cinq, en s’inspirant des cinq témoignages qui 

venaient d’être donnés : « un pas de plus vers le mariage », « un pas de plus pour 

embrasser la croix », « un pas de plus vers le pardon », « un pas de plus vers 

l’hospitalité » et « un pas de plus vers la fraternité ». 

HG 

  

https://fr.zenit.org/author/heleneginabat/
https://fr.zenit.org/category/pope-francis/
https://www.romefamily2022.com/fr/en
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Voici les paroles du pape François (Discours intégral) 

Chères familles ! 

C’est pour moi une joie d’être ici avec vous, après des événements bouleversants qui, ces 

derniers temps, ont marqué nos vies : d’abord la pandémie et, maintenant, la guerre en 

Europe, qui s’ajoute à d’autres guerres affligeant la famille humaine. 

Je remercie le Cardinal Farrell, le Cardinal De Donatis et tous les collaborateurs du 

Dicastère pour les Laïcs, la Famille et la Vie, et du Diocèse de Rome, qui, par leur 

dévouement, ont rendu possible cette rencontre. 

Je désire remercier également les familles présentes, venues de partout dans le monde ; et 

en particulier celles qui nous ont donné leur témoignage : merci de tout cœur ! Il n’est pas 

facile de parler, devant un public aussi vaste, de sa propre vie, des difficultés ou des dons 

merveilleux, mais intimes et personnels, reçus du Seigneur. Vos témoignages ont servi 

d’« amplificateurs » : vous avez exprimé l’expérience de beaucoup de familles dans le 

monde, qui, comme vous, vivent les mêmes joies, inquiétudes, les mêmes souffrances et 

espérances. 

C’est pourquoi je m’adresse maintenant aussi bien à vous ici présents qu’aux époux et 

aux familles qui nous écoutent dans le monde. Je voudrais vous manifester ma proximité 

là où vous vous trouvez précisément, dans votre condition de vie concrète. Mon 

encouragement est tout d’abord celui-ci : partir de votre situation réelle et, de là, essayer 

de marcher ensemble : ensemble comme des époux, ensemble dans votre famille, 

ensemble avec les autres familles, ensemble avec l’Église. Je pense à la parabole du bon 

Samaritain qui rencontre dans la rue un homme blessé, qui se fait proche de lui, qui le 

prend en charge et qui l’aide à reprendre la route. Je voudrais que l’Église soit 

précisément cela pour vous ! Un bon Samaritain qui se fait proche, proche de vous et qui 

vous aide à poursuivre votre route et àfaire« un pas de plus »,aussi petit soit-il. Et 

n’oubliez pas que la proximité est le style de Dieu : proximité, compassion et tendresse. 

C’est le style de Dieu. Je voudrais vous indiquer ces « pas de plus » à faire ensemble, en 

reprenant les témoignages que nous avons entendus. 

1. « Un pas de plus » vers le mariage.Je vous remercie, Luigi et Serena, d’avoir 

raconté avec une grande honnêteté votre expérience, avec ses difficultés et ses 

aspirations. Je pense que ce que vous avez raconté est douloureux pour tout le 

monde : « Nous n’avons pas trouvé une communauté qui nous soutienne à bras 

ouverts pour ce que nous sommes ». C’est dur ! Cela doit nous faire réfléchir. Nous 

devons nous convertir et marcher comme Église accueillante, pour que nos 

diocèses et nos paroisses deviennent toujours plus « des communautés qui 

soutiennent tout le monde à bras ouverts ». Il y a tellement besoin, dans cette 

culture de l’indifférence ! Et vous, providentiellement, vous avez trouvé un soutien 

dans d’autres familles qui, en fait, sont de petites églises. 

Quand vous avez expliqué la raison qui vous a poussés à faire baptiser vos enfants, cela 

m’a beaucoup consolé. Vous avez dit une très belle phrase : « Malgré les efforts humains 
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les plus nobles, nous ne nous suffisons pas ». C’est vrai, nous pouvons avoir les plus 

beaux rêves, les idéaux les plus élevés, mais à la fin nous découvrons aussi nos limites – 

c’est une sagesse de connaître ses limites –, ces limites que nous ne surmontons pas seuls, 

mais en nous ouvrant au Père, à son amour, à sa grâce. Telle est la signification des 

sacrements du Baptême et du Mariage : ils sont l’aide concrète que Dieu nous donne pour 

ne pas nous laisser seuls, parce que « nous ne nous suffisons pas ». Cette phrase, cela a 

fait tellement de bien de l’entendre : « nous ne nous suffisons pas ». 

Nous pouvons dire que, lorsqu’ un homme et une femme tombent amoureux, Dieu leur 

fait un cadeau : le mariage. Un don merveilleux, qui a, en soi, la puissance de l’amour 

divin : fort, durable, fidèle, capable de se relever après chaque échec ou fragilité. Le 

mariage n’est pas une formalité à remplir. On ne se marie pas pour avoir « l’étiquette » de 

catholiques, pour obéir à une règle, ou parce que l’Église le dit ou pour faire une fête ; 

non, on se marieparce que l’on veut fonder le mariage sur l’amour du Christ, qui est 

solide comme un roc. Dans le mariage, le Christ se donne à vous, afin que vous ayez la 

force de vous donner mutuellement l’un à l’autre. Donc courage ! La vie familiale n’est 

pas une mission impossible ! Avec la grâce du sacrement, Dieu en fait un voyage 

merveilleux à faire avec Lui, jamais seul. La famille n’est pas un bel idéal, concrètement 

inaccessible. Dieu garantit sa présence dans le mariage et dans la famille, non seulement 

le jour des noces, mais toute la vie. Et Lui, il vous soutient chaque jour sur votre chemin. 

2. « Un pas de plus » pour embrasser la croix.Je vous remercie, Roberto et Maria 

Anselma, parce que vous nous avez raconté l’histoire émouvante de votre famille 

et en particulier de Chiara. Vous nous avez parlé de la croix, qui fait partie de la vie 

de chaque personne et de chaque famille. Et vous avez témoigné que la dure croix 

de la maladie et de la mort de Chiara n’a pas détruit votre famille et n’a pas éliminé 

de vos cœurs la sérénité et la paix. On le voit aussi dans vos regards. Vous n’êtes 

pas des personnes abattues, désespérées et en colère contre la vie. Au contraire ! 

On perçoit en vous une grande sérénité et une grande foi. Vous avez dit : « La 

sérénité de Chiara nous a ouvert une fenêtre sur l’éternité ». Voir la manière dont 

elle a vécu l’épreuve de la maladie vous a aidés à lever les yeux et à ne pas rester 

prisonniers de la douleur, mais à vous ouvrir à quelque chose de plus grand : les 

desseins mystérieux de Dieu, l’éternité, le Ciel. Je vous remercie pour ce 

témoignage de foi ! Vous avez cité aussi cette phrase que Chiara disait : « Dieu met 

la vérité en chacun de nous et il n’est pas possible de se méprendre ». Dans le cœur 

de Chiara, Dieu a mis la vérité d’une vie sainte, et c’est pourquoi elle a voulu 

préserver la vie de son enfant au prix de sa propre vie. Et en tant qu’épouse, aux 

côtés de son mari, elle a parcouru la voie de l’Évangile de la famille de manière 

simple et spontanée. Dans le cœur de Chiara, la vérité de la croix est entrée 

également comme don de soi : une vie donnée à sa famille, à l’Église et au monde 

entier. Nous avons toujours besoin de grands exemples à suivre : que Chiara soit 

une inspiration sur notre chemin de sainteté, et que le Seigneur soutienne et rende 

féconde toutes les croix que les familles ont à porter. 

3. « Un pas de plus vers le pardon ».Paul et Germaine, vous avez eu le courage de 

nous raconter la crise que vous avez vécue dans votre mariage. Nous vous en 
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remercions, car dans tout mariage il y a des crises : il faut se le dire, il faut le 

révéler et s’engager sur la voie pour les résoudre. Vous n’avez pas voulu adoucir la 

réalité avec un peu de sucre ! Vous avez nommé toutes les causes de la crise : le 

manque de sincérité, l’infidélité, le mauvais usage de l’argent, les idoles du pouvoir 

et de la carrière, la rancune grandissante et l’endurcissement du cœur. Pendant que 

vous parliez, je pensais que nous avons tous revécu l’expérience de la douleur 

ressentie face à des situations similaires de familles divisées. Voir une famille se 

désagréger est un drame qui ne peut nous laisser indifférent. Le sourire des époux 

disparaît, les enfants sont perdus, la sérénité de chacun s’évanouit. Et la plupart du 

temps, on ne sait pas quoi faire. 

C’est pourquoi votre histoire est porteuse d’espérance. Paul a dit qu’au moment le plus 

sombre de la crise, le Seigneur a répondu au désir profond de son cœur et a sauvé son 

mariage. C’est exactement cela. Le désir qui se trouve au fond du cœur de chacun c’est 

que l’amour ne s’arrête pas, que l’histoire construite avec la personne aimée se poursuive, 

que les fruits qu’elle a produits ne se perdent pas. Tout le monde a ce désir. Personne ne 

veut un amour « à court terme » ou « à durée déterminée ». Et c’est pourquoi l’on souffre 

beaucoup lorsque les manquements, les négligences et les péchés humains font échouer 

un mariage. Mais, même au milieu de la tempête, Dieu voit ce qu’il y a dans le cœur. Et, 

providentiellement, vous avez rencontré un groupe de laïcs qui se consacre aux familles. 

Là a commencé un cheminement de rapprochement et de guérison de votre relation. Vous 

avez recommencé à vous parler, à vous ouvrir avec sincérité, à reconnaître les fautes, à 

prier avec d’autres couples, et tout cela a conduit à la réconciliation et au pardon. 

Le pardon, frères et sœurs, le pardon guérit toute blessure, le pardon est un don qui 

découle de la grâce avec laquelle le Christ comble tout couple et toute famille quand on le 

laisse agir, quand on se tourne vers lui. Il est très beau que vous ayez célébré votre “-

« fête du pardon » avec vos enfants, en renouvelant les promesses de mariage lors de la 

célébration eucharistique. Cela m’a fait penser à la fête que le père organise pour le fils 

prodigue dans la parabole de Jésus (cf. Lc 15, 20-24). Sauf que cette fois, ce sont les 

parents qui s’étaient perdus, pas l’enfant ! Les « parents prodigues ». Mais cela aussi est 

beau et peut être un grand témoignage pour les enfants. Les enfants, en effet, sortant de 

l’enfance, se rendent compte que leurs parents ne sont pas des « super héros », qu’ils ne 

sont pas tout-puissants, et surtout qu’ils ne sont pas parfaits. Et vos enfants ont vu 

quelque chose de beaucoup plus important en vous : ils ont vu l’humilité de se demander 

pardon et la force que vous avez reçue du Seigneur pour vous relever de la chute. Ils ont 

vraiment besoin de cela ! En fait, eux aussi feront des erreurs dans la vie et découvriront 

qu’ils ne sont pas parfaits. Mais ils se souviendront que le Seigneur nous relève, que nous 

sommes tous des pécheurs pardonnés, que nous devons demander pardon aux autres et 

que nous devons, nous aussi, pardonner à nous-mêmes. Cette leçon qu’ils ont reçue de 

vous restera à jamais dans leur cœur. Et cela nous a fait aussi du bien de vous écouter : 

merci pour ce témoignage de pardon ! Merci beaucoup. 

4. « Un pas de plus »” vers l’hospitalité.Je vous remercie, Iryna et Sofia, pour votre 

témoignage. Vous avez donné la parole à beaucoup de personnes dont la vie a été 

bouleversée par la guerre en Ukraine. Nous voyons en vous les visages et les 
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histoires de nombreux hommes et femmes qui ont dû fuir leur terre. Nous vous 

remercions parce que vous n’avez pas perdu confiance en la Providence, et vous 

avez vu comment Dieu travaille aussi en votre faveur à travers des personnes 

concrètes qu’il vous a fait rencontrer : des familles accueillantes, des médecins qui 

vous ont aidées et beaucoup de personnes de bon cœur. La guerre vous a mises 

devant le cynisme et la brutalité humaine, mais vous avez aussi rencontré des gens 

de grande humanité. Le pire et le meilleur de l’homme ! Il est important pour 

chacun de ne pas rester obsédé par le pire, mais de valoriser le meilleur, le grand 

bien dont tout être humain est capable, et, de là, recommencer. 

 

 Je vous remercie aussi, Pietro et Erika, pour avoir raconté votre histoire et pour la 

générosité avec laquelle vous avez accueilli Iryna et Sofia dans votre famille déjà 

nombreuse. Vous nous avez confié que vous l’avez fait par gratitude envers Dieu et 

avec un esprit de foi, comme un appel du Seigneur. Erika a dit que l’accueil a été 

une « bénédiction du ciel ». En effet, l’hospitalité est un « charisme » des familles, 

et surtout des familles nombreuses ! On pense que dans une maison où l’on est déjà 

nombreux, il est plus difficile d’accueillir d’autres. En réalité, il n’en est pas ainsi, 

car les familles avec de nombreux enfants sont habituées à faire de la place aux 

autres. Ils trouvent toujours un espace pour les autres. 

Et cela, après tout, c’est la dynamique de la famille. En famille on vit une dynamique 

d’accueil, car les époux se sont d’abord accueillis l’un l’autre, comme ils se sont dit 

réciproquement le jour du mariage : « Je t’accueille ». Et puis, en donnant naissance aux 

enfants, ils ont accueilli la vie de nouvelles créatures. Et alors que dans les contextes 

anonymes le plus faible est souvent rejeté, dans les familles en revanche, il est naturel de 

l’accueillir : un enfant en situation de handicap, une personne âgée nécessitant des soins, 

un parent en difficulté qui n’a personne… Et cela donne de l’espérance. Les familles sont 

des lieux d’accueil, et malheur à elles si elles y manquaient ! Malheur. Une société 

deviendrait froide et invivable sans des familles accueillantes. Elles sont un peu la 

chaleur de la société, ces familles accueillantes et généreuses. 

5. « Un pas de plus » vers la fraternité.Je te remercie, Zakia, pour nous avoir raconté 

ton histoire. Il est beau et réconfortant que ce que vous avez construit ensemble, toi 

et Luca, demeure vivant. Votre histoire est née et s’est basée sur le partage 

d’idéaux très élevés, que vous avez décrits ainsi : « Nous avons fondé notre famille 

sur l’amour authentique, avec le respect, la solidarité et le dialogue entre nos 

cultures ». Et rien de tout cela n’a été perdu, même après la mort tragique de Luca. 

En effet, non seulement l’exemple et l’héritage spirituel de Luca restent vivants et 

parlent aux consciences de beaucoup, mais l’organisation que Zakia a fondée, en 

un certain sens, poursuit sa mission. En effet, on peut dire que la mission 

diplomatique de Luca est devenue une « mission de paix » pour toute la famille. 

Dans votre histoire, on voit bien comment ce qui est humain et ce qui est religieux 

peuvent s’entremêler et donner de beaux fruits. En Zakia et Luca nous retrouvons 

la beauté de l’amour humain, la passion de la vie, l’altruisme mais aussi la fidélité 

à sa foi et à sa tradition religieuse, source d’inspiration et de force intérieure. 
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 L’idéal de la fraternité s’exprime dans votre famille. En plus d’être mari et femme, 

vous avez vécu comme des frères en humanité, comme des frères dans diverses 

expériences religieuses, comme des frères dans l’engagement social. Cela aussi est 

une école qui s’apprend en famille. En vivant avec celui qui est différent de soi, on 

apprend dans la famille à être frères et sœurs. On apprend à dépasser les divisions, 

les préjugés, les fermetures et à construire ensemble quelque chose de grand et de 

beau, à partir de ce que l’on a en commun. Des exemples vécus de fraternité, 

comme celui de Luca et Zakia, nous donnent de l’espérance et nous font regarder 

avec plus de confiance notre monde déchiré par les divisions et les inimitiés. Merci 

pour cet exemple de fraternité ! Et je ne voudrais pas conclure ce souvenir de Luca 

et toi sans mentionner ta maman. Ta maman qui est là et qui t’a toujours 

accompagnée dans ton cheminement : c’est le bien que font les belles-mères dans 

une famille, les bonnes belles-mères, les bonnes mamans ! Je la remercie d’être 

venue avec toi, aujourd’hui. 

Chers amis, chacune de vos familles a une mission à remplir dans le monde, un 

témoignage à donner. Nous baptisés, en particulier, sommes appelés à être « un message 

que l’Esprit Saint puise dans la richesse de Jésus-Christ et offre à son peuple » (Exhort. 

ap.Gaudete et exsultate, n. 21). C’est pourquoi je vous propose de vous poser cette 

question : quelle est la parole que le Seigneur veut dire, par notre vie, aux personnes que 

nous rencontrons ? Quel « pas de plus » demande-t-il à notre famille aujourd’hui ? À ma 

famille : chacun doit dire cela. Mettez-vous à son écoute. Laissez-vous transformer par 

Lui, afin que vous aussi puissiez transformer le monde et en faire une « maison » pour 

ceux qui ont besoin d’être accueillis, pour ceux qui ont besoin de rencontrer le Christ et 

de se sentir aimés. Nous devons vivre les yeux fixés vers le Ciel : comme le disaient les 

bienheureux Maria et Luigi Beltrame Quattrocchi à leurs enfants, affrontant les peines et 

les joies de la vie « en regardant toujours du toit vers le haut ». 

Je vous remercie d’être venus ici. Je vous remercie de votre engagement à vous occuper 

de vos familles. En avant, avec courage, avec joie. Et s’il vous plaît, n’oubliez pas de 

prier pour moi. 

Copyright © Librairie éditrice vaticane. 

 

R e t o u r  à  l ' a c c u e i l  
 

  

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exsultate.html#21
http://www.paroissesaintmaxime.org/
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Paroisse Saint-Maxime 

Évaluation pour l’année 2021-2022 

 

Dans l’ensemble comment j’ai vécu mon année à la paroisse ? 

 

 

 

 

Piste d’amélioration pour l’année 2022-2023 ? 

 

 

 

 

Comment je vois mon implication dans la communauté pour l’année pastorale 2022-

2023 ? 

 

 

 

 

Comment j’exerce ma mission de disciple missionnaire de Jésus-Christ (en Église), dans 

le monde ? 

 

 

 

 

 

 Signature Téléphone 

 


